
i Francisco, nuevo Papa Xavier SOBRiVÍA

NO SE ESPERABA TAN PRONTO. La

tarde del miércoles, poco después de
las siete, aparecía la fumata blanca. Po¬
co después de las ocho resonaba, en la
plaza de San Pedro, ¡Habemus Papam!

Instantes después aparecía en el
balcón Jorge
María Bergo-
gilo, el hasta
ese día Arzo¬

bispo de Bue¬
nos Aires, que
ha escogido,
para ser Papa, el nombre de Francisco.

Ha sorprendido mucho esta elec

ción. Sin embargo, no es difícil encon¬
trar información dónde explica que fue
el "rival" del cardenal Ratzinger en el
último cónclave. Incluso se cuenta que
pidió no ser votado.

Tiene 76 años.

.Juego le colocaron la estola y dio la
bendición «Urbiet Orbi».

nacido en Argen¬
tina, jesuita y
en diez años

pasó de
sacerdote
a cardenal.
Tiene una

profunda pre¬
paración humana, intelectual, teológi¬
ca y espiritual.

Ha destacado por su humildad.
Explican que se movía en autobús, visi¬
taba las parroquias sin avisar y se hizo
"famoso" porque, en el año del gran
jubileo de 2000, impuso penitencia
pública a la Iglesia de Argentina por los
pecados cometidos durante los años de
dictadura militar.

Ha empezado diciendo que "me
vinieron a buscar al fin del mundo" y
que "antes de nada querría hacer una
oración por nuestro obispo emérito,
Benedicto XVI.

Recemos juntos por él, para que el
Señor lo bendiga y la Virgen lo custo¬

die". Y empezó a rezar el Padre Nuestro.
El Papa Francisco, a continuación,

explicó que «comenzamos un camino
de fraternidad, de amor, de confianza.
Recemos para que haya una gran fra¬
ternidad en todo el mundo», y luego
otra sorpresa.

Antes de dar la bendición pidió "un
favor, que pidáis al Señor la bendición
para su obispo. Hagamos en silencio
esta oración vuestra parmi». Inclinado,
el nuevo Papa espero un momento en
silencio.

Luego le colocaron la estola y dio la
bendición «Urbi et Orbi».

¿ESTAMOS EN EL BUEN CAMINO?

La prima de riesgo se ha relajado y, según
el ministro de economía, en breve puede
acabar situándose en el entorno de los 200

puntos básicos. La semana pasada el Ibex su¬
bió el 5,39% (el 2,89% el pasado viernes). La
explicación tiene origen en la recuperación
de la confianza de los mercados financieros
motivada por la reducción del déficit públi¬
co que, de forma provisional, se ha situado
en el 6,7% del Producto Interior Bruto (PIB),
cuando fue del 9% en el año anterior, aunque
por debajo del objetivo que era del 6,3%. Del
análisis de estas magnitudes podemos llegar
a la conclusión de que no seguimos empeo¬
rando como en meses anteriores.

Ahora bien, si analizamos cómo se ha
conseguido esta reducción del déficit, vemos
que se ha producido en primer lugar por
unos mayores ingresos derivados del aumen¬
to de impuestos, en segundo lugar por una
disminución en las inversiones en infraes¬
tructuras y en tercer lugar por una reducción
de gastos que afectan fundamentalmente a
nuestro estado del bienestar. ¿Para cuándo
la reducción de los gastos improductivos de
funcionamiento de las administraciones pú¬
blicas y de las numerosas empresas y entidar
des públicas deficitarias?

La política económica aplicada, "sugeri¬
da" por el Banco Central Europeo (BCE), la
Comisión Europea (CE), el Fondo Monetario
Internacional (FMI) y los países dominantes
en la Unión Europea nos ha llevado a esta
situación pero, en contrapartida, no tene¬
mos que olvidar que también ha producido
una disminución del Producto Interior Bruto

(PIB) y una reducción del consumo interno
que han provocado un aumento del número
de desempleados, que ya superan los cinco
millones en el paro registrado y los seis millo¬
nes en la encuesta de población activa (EPA).
¿Realmente no hay más alternativa a esta po¬
lítica o se puede compatibilizar con políticas
de crecimiento que favorezcan la creación de
empleo? Parece ser que Alemania empieza a

aceptar que se va a necesitar más tiempo pa¬
ra reducir el déficit y el FMI defiende que hay
que combinar la austeridad necesaria con los
estímulos para hacer crecer la economía.

Hoy día no es mucho el margen que tie¬

nen los gobiernos para establecer estas políticas,
prácticamente tienen que hacer lo que les viene
marcado. No obstante en el último año son múl¬
tiples las normas aprobadas para intentar solu¬
cionar los desequilibrios en la economía. Muchas
de ellas han pretendido fundamentalmente au¬
mentar la recaudación para conseguir la reduc¬
ción del déficit, pero otras como la flexibilización
del mercado de trabajo y la reforma financiera
pretenden la creación de empleo o disminuir su
destrucción y que vuelva a fluir el crédito a las
empresas, respectivamente.

Es de destacar el último paquete de medidas
de apoyo al emprendedor y de estímulo del cre¬
cimiento y de la creación de empleo aprobadas
mediante Real Decreto el pasado mes de febrero,
entre las que se establecen diversas reducciones
y bonificaciones en las cuotas de los autónomos,
la posibilidad de compatibilizar la prestación
de desempleo y trabajo por cuenta propia, la
ampliación de los supuestos de capitalización
del desempleo, así como diversos incentivos a
la contratación estableciendo bonificaciones y
reducciones en las cotizaciones a la Seguridad
Social para la contratación a tiempo parcial con
vinculación formativa, a la contratación de pe¬
queñas empresas y autónomos e incentivos al
primer empleo joven.

También se pretende estimular la iniciativa
emprendedora del desarrollo empresarial, esta¬
bleciéndose un tipo impositivo en el Impuesto
sobre Sociedades para aquellas entidades que
realicen la actividad económica por primera vez,
del 15% para los primeros 300.000 euros de base
imponible y del 20% para el exceso, tanto en el
primer período impositivo que generen benefi¬
cios como en el siguiente.

Para aquellos empresarios que desarrollen su
actividad de forma individual y que apliquen el
método de estimación directa, se establece una
nueva reducción del 20% sobre los rendimientos
netos. Esta reducción será de aplicación tanto
en el primer periodo impositivo en que el ren¬
dimiento neto sea positivo como en el siguiente.

Francisco Obispo Castillo
Economista. Área de Fiscalidad y Entidades sin
Ánimo de Lucro del despacho BELLAVISTA
fjobispo@)bellavista-sl.com

HE REBUT UN CORREU
DEL RUBÉN...

He rebut un correu d'un veí,
el Rubén. Me l'enviava des del
Canadà. El Rubén té 26 anys, va
néixer, es va criar i es va formar
a Canovelles, i amb molt d'esforç
per part seva i de la seva família
va aconseguir el títol d'Enginyer
de ponts i camins.

En el correu m'explicava que
quan va acabar els estudis, com
que no trobava feina, va anar a
treballar al Canadà, que hi tenia
una bona feina í que l'empresa
volia fer-lo fix. Aquesta podria
ser una bona notícia, però el
Rubén m'explicava que acceptar
l'oferta significaria allunyar-se
més de la seva terra, dels amics
i de la família, que s'enyorava de
Canovelles... i acabava dient-me;
"Alcalde, ajuda'm a trobar feina a
prop de la meva gent. Vull tornar,
m'està costant adaptqr-me...".

Com a pare, se'm va trencar
l'ànima i com a alcalde, vaig sentir
tristesa i frustració en veure que
no tenia manera de poder ajudar
el Rubén i en ser conscient que
al nostre poble, cada vegada amb
més freqüència, s'estan donant
casos similars. Aquest últim any,
més de 166.000 ciutadans, la
majoria joves universitaris, han
abandonat el país a la recerca de
sortides professionals.

La llarga durada d'aquesta
intensa crisi, un mercat labo¬
ral que no fomenta l'ocupació,
l'augment de l'atur i íes ofertes
competitives d'altres països estan
fomentant que molts dels nostres
veïns se sentin més valorats pro¬
fessionalment i econòmicament a

l'estranger que aquí. La manca de
polítiques d'ocupació eficients es¬
tà provocant que la generació de
joves més ben preparada de tota
la nostra història es vegi obligada
a emigrar a l'estranger.

No podem permetre que la
millor inversió social i econòmi¬
ca del futur desenvolupament
del nostre país, que sens dubte
és l'educació dels nostres joves.

acabi reinvertint en d'altres països.
Almenys fins ara que està en joc el
pilar fonamental sobre el que creix el
nostre estat del benestar i que tant
esforç ens ha costat aconseguir, una
educació pública de qualitat. Hem de
posicionar-nos clarament en contra
de les retallades en educació de la
Generalitat que afecten directament
els nostres estudiants, augmentant
les ràtios a les aules, disminuint els
recursos dels centres educatius i la

plantilla dels mestres i professors i
reduint els recursos a l'administració
local com el finançament de les es¬
coles bressol o anul·lant subvencions
com per exemple les activitats del pla
educatiu d'entorn que l'Ajuntament
ha assumit en solitari.

Hem de lluitar per un model
d'educació pública de qualitat que no
quedi relegat a un model merament
assistencial o segregador per raó de
llengua, nivell social, sexe, creença o
cultura, com pretén el ministre Wert
amb la nova llei d'educació LOMCE, si¬
nó justament el contrari, una educació
pública de qualitat, justa i equitativa
que fomenti la igualtat d'oportunitats
en l'escolarització, l'educació inclusi¬
va, la integració escolar, la cohesió so¬

cial, l'èxit acadèmic, la coeducació, la
llibertat, la democràcia i la defensa de
la nostra llengua, cultura i patrimoni.
És l'única manera d'invertir en el fu¬
tur. Paral·lelament hem d'exigir que
s'inverteixi en incentivar l'economia,
i en les polítiques d'ocupació.

Superar aquesta situació ultra¬
passa les competències i possibili¬
tats de l'administració local; però a
Canovelles, des de l'Ajuntament, la
comunitat educativa, la xarxa social
i l'entramat empresarial i comercial
treballem per posar el nostre granet
de sorra i exigir a les administracions
competents que garanteixin que mai
més cap jove hagi de tornar a escriure
un correu com el d'en Rubén al seu
alcalde.

José Orive, Alcalde de Canovelles
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